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«Важно найти компромисс»
Депутаты и представители муниципалитетов объяснили, чем вызвана корректировка тарифов за услуги ЖКХ

Максим НАЧИНОВ,  

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Несколько муниципалитетов 
Свердловской области 
инициировали 
повышение предельного 
уровня индексации цен 
на коммунальные услуги. 
Их стоимость вырастет с 1 июля 
2025 года. Корректировка 
тарифов связана с ростом 
цен на природные ресурсы, 
необходимостью ремонта 
коммунальных сетей 
и индексации заработной 
платы, рассказали «ОГ» 
представители администраций 
муниципалитетов и депутаты 
Законодательного Собрания 
региона.

– Тарифы, которые устанав
ливает Региональная энергети
ческая комиссия, в любом слу
чае ниже, чем фактические за
траты предприятий. Поэтому 
их постоянно субсидируют из 
областного и местного бюдже
тов. К тому же нужны деньги на 
восстановление сетей. В Крас
ноуфимске остро стоит вопрос 
с водоснабжением. В одном из 
микрорайонов строятся очист
ные сооружения. Идет индекса

ция зарплаты. Все эти вопросы 
взаимосвязаны, – отметил в раз
говоре с «ОГ» председатель ко
митета по промышленной, ин
новационной политике и пред
принимательству Законода
тельного Собрания Альберт Аб-
залов.

Одна из причин корректи
ровки тарифов – необходимость 
обновления инфраструктуры, 
значительная часть которой уже 
сильно изношена, отмечают в 
администрации Краснотурьин
ского городского округа. 

– Тарифы необходимо ин
дексировать и пересматривать, 
потому что они экономически 
не обоснованы, то есть сумма 
платежей меньше, чем реальная 
потребность предприятий, ока
зывающих услуги. Текущие та
рифы не позволяют в полном 
объеме поддерживать работу 
инфраструктуры. Конечно, сей
час очень помогают существую
щие меры региональной под
держки. Они во многом позво
ляют не только поддерживать 
объекты в нормативном состо

янии, но и проводить модерни
зацию, направленную на повы
шение энергетической эффек
тивности. Например, мы плани
руем в ближайшем будущем мо
дернизировать насосную стан
цию одного из районов, тем са
мым улучшив качество оказы
ваемой услуги, – рассказал «ОГ» 
заместитель главы Краснотурь
инского городского округа Алек-
сандр Катаев.

Тарифы изменятся только с 
1 июля 2025 года, единственным 
исключением в Краснотурьин
ске стал пересмотр тарифов за 
теплоснабжение и горячее во
доснабжение в связи с тем, что 
МУП «Управление коммуналь
ным комплексом» был присвоен 
статус единой теплоснабжаю
щей организации.

– Мы тем самым решили од
ну из задач, которая стояла пе
ред муниципалитетом мно
го лет: теперь на всей террито
рии Краснотурьинска действу
ет один тариф, ранее у жите
лей поселков платежи были вы
ше, чем в городе. Сейчас же у го
рожан сумма платежа немно
го выросла, при этом в посел

ках значительно уменьшилась, 
за счет этого тариф удалось вы
ровнять,   – объяснил Александр 
Катаев.

Корректировка тарифов ус
луг ЖКХ необходима для всего 
региона, и Богданович не стал 
исключением, отметил заме
ститель главы этого городского 

округа по вопросам ЖКХ и энер
гетики Денис Туманов.

– Индекс роста, который су
ществовал последние несколь
ко лет, фактически не перекры
вает ни затрат на материалы и 
оборудование, которые вынуж
дены закупать соответствую
щие предприятия, ни стоимо
сти спецтехники, которая к тому 
же значительно возросла. Также 
нельзя игнорировать увеличе
ние МРОТ, предприятия обяза
ны поднимать заработную пла
ту сотрудникам, – рассказал «ОГ» 
Денис Туманов.

Решение о корректиров
ке тарифов позволит реали
зовать инвестиционную про
грамму МУП «Водоканал», а так
же концессионное соглаше

ние с  ООО  «Богдановичская ге
нерирующая компания», кото
рая приобрела муниципальное 
имущество и обязана прово
дить его модернизацию: менять 
участки сетей, оборудование. 
После истечения срока соглаше
ния обновленная инфраструк
тура снова будет передана в му
ниципальную собственность.

Как отметил председатель 
комитета по вопросам зако
нодательства и общественной 
безопасности Законодательно
го Собрания Евгений Старков, 
установление тарифов ЖКХ – 
ответственный и непростой во
прос. Необходимо учесть мно
жество различных аспектов: об
щий рост цен, удорожание энер
горесурсов, состояние магистра
лей и теплопотери. 

– На протяжении продолжи
тельного периода времени мы 
видели, что тарифы в муници
палитетах Восточного управ
ленческого округа не росли. 
Иногда это были решения от
дельных руководителей, иногда 
беспокойство изза непопуляр
ности увеличения тарифов. Од
нако сейчас, когда в стране прои

зошли серьезные изменения со
циальноэкономической обста
новки, мы наблюдаем негатив
ный эффект медленно расту
щих тарифов: у МУПов, которые 
обслуживают многоквартир
ные дома, проблемы с окупае
мостью входят в состояние, ког
да решить их уже практически 
невозможно. Они просто эко
номически не справляются с ро
стом цен при низких тарифах, 
поэтому работают в минус. Кро
ме того, есть проблемы и с полу
чением федеральных дотаций, 
которые не  удастся получить, 
если тарифы растут слишком 
медленно. Ведь при такой поли
тике внешне кажется, что муни
ципалитет и сам со всем справ
ляется, раз не поднимает цены. 
Думаю, не ошибусь, если скажу, 
что эти проблемы есть у боль
шинства, а не только у отдель
ных муниципальных образова
ний, – отметил депутат.

В связи с этим, как он счи
тает, решение о корректировке 
предельно допустимого повы
шения тарифов необходимо.

– Например, в Алапаевске 
в  октябре приняли увеличение 
тарифов на 15,1%. Дума на это 
согласилась. Впоследствии пред
ложено еще большее увеличе
ние – на 20,1%, но тут уже дума 
сказала «нет». В Артемовском в 
октябре, совсем недавно, дума 
проголосовала за увеличение на 
15,2%. Как видите, на самом де
ле процент повышения неболь
шой. Для эффективной и, что 
важно, самоокупаемой работы 
этого недостаточно. Здесь, ко
нечно, очень важно найти ком
промисс: чтобы и МУПы не ока
зывались банкротами, и пенсио
неры не получали квитанции с 
запредельными суммами, – под
черкнул Евгений Старков.

Евгений Старков

Альберт Абзалов

Денис Туманов

Александр Катаев
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